
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

В Рождественский сочельник митрополит
Волоколамский Иларион совершил богослужение
в храме иконы Пресвятой Богородицы «Всех
скорбящих Радость» на Ордынке

6 января 2015 года, в навечерие Рождества Христова (Рождественский сочельник), председатель
Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион
совершил Великую вечерню и Божественную литургию святителя Василия Великого в столичном
храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость», что на Большой Ордынке.
Владыке Илариону сослужили клирики храма.

После сугубой ектении иерарх вознес молитву о мире на Украине.

По отпусте Литургии перед иконой Рождества Христова были пропеты тропарь и кондак
праздника.

В архипастырском слове после богослужения митрополит Иларион сказал:

«Во имя Отца и Сына и Святаго Духа!

Мы слышали сейчас тропарь и кондак праздника Рождества Христова. Мы слышали о том,
что Превечный Бог пришел в наш мир, на нашу землю, воплотился и стал человеком.

На вечерне, которой начиналась сегодняшняя Божественная литургия, мы слышали о том,
как приносили родившемуся в Вифлееме Богомладенцу Христу дары: волхвы принесли
золото, ладан и смирну, пастухи принесли свое поклонение, небо принесло звезду. А что
принес род человеческий? Он принес Матерь Деву – Пресвятую Богородицу. Бог даровал
нам Самого Себя, а мы Ему даровали Пресвятую Деву для того, чтобы Она стала Его
Матерью. Вот какая тайна совершилась тогда в Вифлееме.

В сегодняшнем Евангельском чтении мы слушали о том, как в Вифлееме родился
Богомладенец Христос и как пришли пастухи поклониться Ему. А в апостольском чтении
прозвучали слова апостола Павла о том, что Бог, Который многообразно и многократно



говорил нашим отцам в пророках, в последние сии дни явился нам в Сыне Божием (см. Евр.
1, 1-2). Эти последние дни продолжаются до настоящего времени. И хотя прошло уже
более двух тысяч лет с тех пор, как явился на этой земле Господь Иисус Христос, радость
людей о Рождестве Христовом не становится меньше. Это событие не становится от нас
дальше, как бывает со многими историческими событиями, о которых читаем у древних
историков или в современных учебниках: чем дальше мы от них отходим, тем более
далекими и призрачными они нам кажутся. Но этого не происходит ни с Рождеством
Христовым, ни с любым другим событием из жизни Господа нашего Иисуса Христа,
которые мы празднуем в Церкви.

Почему? Потому что все эти события продолжают совершаться – они совершаются в наших
сердцах, открываются нам через богослужение, и каждое новое поколение людей
приходит ко Христу. Каждый раз, когда приходит к нам праздник Рождества Христова, мы
встречаем его с новыми чувствами и новыми силами. Мы ощущаем близость к нам Господа,
который пришел для того, чтобы стать одним из нас.

Он пришел, как мы знаем, не для того, чтобы порадоваться этой земной жизни, не для того,
чтобы вкусить от ее благ. С самого начала Христос был на этой земле бездомным и как
будто бы лишним: люди продолжали жить своей жизнью, занимали номера в гостиницах,
были увлечены своими земными делами – очень многие вообще не заметили, что родился
этот Младенец в Вифлееме. Да, пришли пастухи, потому что ангелы им открыли. Прибыли
из далекой страны волхвы, потому что звезда их привела. Но многие сотни, тысячи и сотни
тысяч людей продолжали жить своей обычной жизнью. Они не знали, что произошло, не
ведали, что Сам Бог пришел на землю для того, чтобы заключить с людьми новый завет.

И хотя об этом предсказывали пророки, как говорит апостол Павел, «многократно и
многообразно», тем не менее, многие люди остались глухи к вести о рождении Спасителя.
И даже когда Господь Иисус Христос вырос, когда Он учил, ходил по Галилее и Иудее,
совершил многие чудесные дела и произнес многие удивительные слова, остались люди
равнодушные. Нашлись такие, кто не захотел такого Бога и такой Вести, кто предал Христа
на распятие.

Но мы сегодня радуемся тому, что Господь к нам пришел и у человеческого рода нашлось,
что Ему принести в дар, потому что Пресвятая Дева Владычица Богородица была Той,
через Которую Он пришел в этот мир. Мы прославляем в эти рождественские дни Бога,
ставшего человеком, и благодарим Его за милости и щедроты, которые Он излил на наш
человеческий род. Прославляем особым образом и Ту, благодаря Которой Он
вочеловечился, через Которую Он пришел и Которая сегодня вместе с Господом



присутствует с нами и предстоит перед Его Престолом.

Будем с этими радостными и благодатными чувствами поклоняться Господу Иисусу Христу,
родившемуся в Вифлееме. Будем просить Его о том, чтобы Он наполнил нашу жизнь той же
радостью, какой Он наполнил души пастухов, когда они услышали ангельский глас: «Слава
в вышних Богу, и на земле мир, в человецех благоволение» (См. Лк. 2, 14).

Будем молить Господа, чтобы на нашей земле всегда был мир, чтобы в людях всегда была
добрая благая воля, которая с помощью Божией не позволит этому миру разрушиться.
Вознесем Богу молитву о том, чтобы Он Сам руководил нами, а Пресвятая Владычица
Богородица покрывала нас от всякого зла. Аминь».

Служба коммуникации ОВЦС

 

 

Источник: https://mospat.ru/ru/news/49888/
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